



Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a [bcojulun@pronacom.org](mailto:bcojulun@pronacom.org) o al 5708-6747

## **Presentan avances del proyecto de Metroriel, la Agenda Urbana y el programa piloto del Plan de la Prosperidad**

**Guatemala, 25 de octubre de 2016.-** Este día el Programa Nacional de Competitividad – PRONACOM- realizó la tercera reunión de su Consejo Asesor 2016, en la que se dio a conocer los avances de la consultoría para el proyecto del tren de cercanías, o *metroriel*, de la ciudad de Guatemala, la Agenda Urbana GT y la implementación del programa piloto del Plan de la Alianza para la Prosperidad del Triángulo Norte.

La firma española IDOM Ingeniería y Consultoría, S.A. trabaja actualmente la consultoría “Elaboración de estudios de evaluación y estructuración de la iniciativa de alianza para el desarrollo de infraestructura económica del Proyecto de interconexión vial y transporte ferroviario interurbano de pasajeros del eje Norte – Sur de la ciudad de Guatemala”, la cual es financiada por el programa de Inversiones Estratégicas y Transformación Productiva que ejecuta el Ministerio de Economía, a través de PRONACOM.

El objetivo de esta consultoría es elaborar el estudio de evaluación y estructuración para el aprovechamiento del derecho de vía ferroviario que atraviesa la ciudad de Guatemala. PRONACOM impulsa proyectos de preinversión que eleven la calidad de la ejecución pública en mega proyectos de infraestructura que hagan a Guatemala más competitiva.

Esta consultoría incluye el diagnóstico, estudios de demanda, técnico, económico-financiero, jurídico y socioambiental del proyecto. En base al Plan de Ordenamiento Territorial (POT), se espera que este proyecto transporte a 250 mil pasajeros, aproximadamente, en días laborales, comentó Manuel Gómez Camacho, asesor de la firma IDOM.

Por su parte, el comisionado presidencial de desarrollo urbano, competitividad local e infraestructura crítica, Quique Godoy, presentó la Agenda Urbana GT, que busca sentar las bases del desarrollo urbano del país. Tiene como ejes principales el fortalecimiento del marco legal, la formulación de políticas públicas, reforma institucional y desarrollo de instrumentos para lograr una urbanización ordenada y planificada, en un marco de democracia participativa, gestión territorial y competitividad local.

La Agenda Urbana Gt constituye la hoja de ruta que diseñó el Gobierno, a través de la Comisión de Desarrollo Urbano, Competitividad Local e Infraestructura Crítica, en la que participan el Viceministerio de Vivienda, el Instituto de Fomento Municipal –INFOM-, el Ministerio de Economía y PRONACOM, y que replantea el marco del desarrollo urbano y ordenamiento territorial, y esquematiza la forma de diseñar las ciudades, casas, barrios y territorios de manera sostenible y resiliente.



*Para más información, comunicarse con Belka Cojulún a [bcojulun@pronacom.org](mailto:bcojulun@pronacom.org) o al 5708-6747*

La Agenda Urbana GT se articula con la Agenda Nacional de Competitividad, ya que incluye inversiones en capital físico y capital humano, mientras se cuida el capital ambiental. También apoya el Plan de la Alianza para la Prosperidad del Triángulo Norte, ya que al fortalecer y desarrollar ciudades intermedias, brindará oportunidades a la juventud que hoy en día está migrando a los Estados Unidos.

Respecto a este último, el comisionado presidencial para la competitividad e inversión, Acisclo Valladares Urruela, dio a conocer el programa piloto del Plan para la Prosperidad, que se implementa actualmente en Nebaj, Quiché; Momostenango, Totonicapán; y Jocotán, Chiquimula.

En estos municipios se identificarán las potencialidades productivas de cada territorio, para lograr una mayor generación de empleo y aumento de ingresos de los pobladores.

Además de mejorar la educación de estos territorios, se trabajará para mejorar las condiciones en seguridad alimentaria, salud, seguridad ciudadana, accesos viales y programas de asistencia social, entre otras acciones que buscan generar condiciones mínimas de bienestar en los territorios priorizados.

*“El éxito del Plan y del desarrollo del país, en general, no depende únicamente del Gobierno. Es por esto que en este Plan nos hemos propuesto unir fuerzas, tanto del sector público y productivo, así como de la cooperación internacional y la sociedad civil”, finalizó el comisionado Valladares.*

Cabe resaltar que los avances presentados en esta reunión responden a una agenda que ha desarrollado el Ministerio de Economía, a través de PRONACOM, la cual busca colocar a Guatemala entre los países que ofrecen mejores condiciones que faciliten el establecimiento de pequeños y medianos empresarios a nivel local, para generar así mejores oportunidades para los guatemaltecos.

Para ello, se continuará trabajando en mejorar el clima de negocios e inversión en el entorno productivo, la estructuración técnica y financiera de una cartera de proyectos estratégicos a través de Alianzas Público-Privadas, la implementación de un programa de fomento empresarial y encadenamiento productivo, promover el desarrollo de territorios de inversión y el fortalecimiento de la institucionalidad para la competitividad.

###